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Путешествуем 
по Армении
«На земном шаре нет другой 

страны, которая была бы так насы
щена чудесами, как земля ар
мян...» (Дж. Байрон)

Попытайтесь задать себе вопрос: 
«Что я знаю об Армении?».

Людей постарше он в тупик не поста
вит, так как еще в недавнем прошлом 
мы были единым государством. Но с тех 
пор многое изменилось, и нынешнее 
поколение восполняет пробелы в знани
ях, завязывая диалог со сверстниками из 
Армении на интернациональном языке - 
языке искусства.

Вот уже несколько лет подряд Го
мель и Алаверди обмениваются экспо
зициями студенческого творчества.

С 5 ноября по 18 декабря в рамках 
Международного выставочного проекта 
компании Uniecofor Нс в Гомельском 
государственном техническом универси
тете им. П. О. Сухого при содействии 
галереи «Апьтанка АРТ» проходит вы
ставка фотографии под названием 
«Путешествуем по Армении». Основу 
выставки составляют работы трех сту
дентов. Фотографии отобраны по прин
ципу альманаха - путеводителя по Ар
мянской земле. В них ребята постара
лись передать все то, чем богат их род
ной край: неподражаемая природа, ред
кие памятники архитектуры, истории и 
культуры.

Вне всякого сомнения, экспозиция 
заслуживает внимания, ведь несмотря 
на географическую отдаленность, мы 
партнеры не только в сфере политиче
ского и экономического сотрудничества, 
но еще и близкие по духу, вере и культу
ре народы.

Юрий БЕЛОВ, 
инженер ВЦ

Мне хорошо запомнились слова 
одного из преподавателей: «Важно, что
бы вы вышли из университета не с обра
зованием, а образованными людьми»; 
кто-то правильно заметил, что в вузах 
нас учат учиться... Эти слова во многом 
оправданны. В современной системе 
образования нашей страны существуют 
проблемы, которые каждый студент 
чувствует на себе, затем это ощутимо 
для нанимателей и самого государства в 
целом.

Именно по вопросам системы обра
зования 17 ноября (в день студента) в 
зале заседаний БГУИР состоялась 
встреча министра образования Респуб
лики Беларусь А. М. Радькова с предста
вителями студенческого актива высших 
учебных заведений страны на тему 
«Будущее страны определяет моло
дежь». На этой встрече наш вуз пред
ставляли Щирякова Виктория (ГЭФ) и 
Аниховский Павел (ФАИС).

Руководство страны возлагает боль
шие надежды на ответственных, благо
разумных и высококвалифицированных 
специалистов. Но ведь для этого нам 
необходимо иметь все условия для реа
лизации своих возможностей, и, что 
главное, речь идет о качественной сис
теме образования.

Следовало бы отметить, что беседа 
была разноплановой, охватывала про
блемы различных сфер, и тех трех ча
сов, в течение которых обсуждались 
вопросы, просто не хватило, чтобы еще 
о многом сказать и многое осветить. Сам 
Александр Михайлович заметил, что 
проведение таких мероприятий требует 
большего времени, и, возможно, уже в 
ближайшие годы такие встречи будут 
проходить не один день. Легко найдя 
общий язык с присутствующими, ми
нистр образования на ярких примерах 
осветил положение образования, моло
дежной политики на сегодняшний день. 
Свое выступление он начал с ответов на 

вопросы, которые не успели обсудить на 
встрече в прошлом году, и представил 
ряд проблем, которые подлежат обяза
тельному решению при активном уча
стии студенчества, молодежи. Эти про
блемы касались разработки проекта 
закона о молодежной политике, причин и 
последствий недобора студентов в аспи
рантуру, падения качества фундамен
тальных знаний, прохождения практики 
студентами, удовлетворенности ею, ее 
недостатков, вопросы трудоустройства, 
изучения иностранных языков в стране и 
ряда других. После студенты выступили 
со своими докладами, представив свое 
видение рассматриваемых проблем и 
предлагая свои идеи для их решения.

Какие изменения нас ожидают в 
ближайшее время? Министр образова
ния отметил, что уже через 3 года будет 
введен обязательный экзамен в школе 
по иностранному языку, рассматривает
ся возможность использования при по
ступлении абитуриентов системы 
«рации» - возможности в электронной 
базе записываться в различные вузы - и 
системы «приоритетов» - возможности 
выстраивания перечня вузов при поступ
лении по их приоритетности для абиту
риента (если не проходит в один вуз, 
значит, рассматривается следующий).

Как видно, система образования 
требует совершенствования, определен
ных изменений исходя из современных 
требований. И мы, студенты, призваны 
помочь этому. В данном случае действу
ет закономерность: сложно что-то пред
принять, не имея исчерпывающего отве
та на поставленный вопрос. Но сами 
решения будут приняты лишь тогда, 
когда сама молодежь ответит на все эти 
вопросы. Все зависит от нас: чему быть 
и как этому быть!

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-32 

(фото автора)
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НОВОСТИ УНИВЕРСИТЕТА
РАССМОТРЕНО НА РЕКТОРАТЕ

2 ноября на заседании ректората 
рассматривались вопросы по итогам 
приема в магистратуру и аспирантуру и 
задачи по подготовке кадров высшей 
научной квалификации; вопросы о со
стоянии учебно-лабораторной базы и 
задачах по развитию и модернизации; 
вопросы о ходе выполнения программы 
по энергосбережению и выполнении 
директивы Президента РБ № 3.

ДЕНЬ КАФЕДРЫ 
«Белорусский и иностранные языки»

12 ноября в библиотеке университе
та проходило мероприятие, посвящен
ное Дню кафедры «Белорусский и ино
странные языки». В программе: поздрав
ления, награждения грамотами студен
тов, занявших призовые места по ре
зультатам проведения викторины 
«Знаешь ли ты страну изучаемого язы
ка?», и праздничный концерт с участием 
студентов и преподавателей кафедры.

Инновационные технологии обучения 
в системе образования

С 9 по 13 ноября для профессорско- 
преподавательского состава нашего 
университета были организованы курсы 
«Инновационные технологии обучения в 
системе университетского образова
ния», проводимые Республиканским 
институтом высшей школы. По оконча
нию курсов для слушателей был прове
ден зачет.

СОВЕТ УНИВЕРСИТЕТА

16 ноября прошло заседание Сове
та университета, где рассматривались 
вопросы о состоянии материально- 
технической базы университета и зада
чах по ее развитию и модернизации; о 
работе МСФ по совершенствованию 
учебно-методической, идейно-воспита
тельной, научно-исследовательской 
работы и материально-технической базы 
и другое. Немаловажным было рассмот
рение вопроса о дополнительной работе 
со студентами в связи с пропусками по 
причине эпидемии гриппа.

ЕДИНЫЙ ДЕНЬ 
ИНФОРМИРОВАНИЯ

19 ноября в зале заседаний состо
ялся единый день информирования, где 
рассматривались вопросы о 10-летии 
Союзного государства: его проблемах и 
перспективах; о Всемирной кампании 
против СПИДа: «Остановить СПИД. 
Выполнить обещание».

«РОК-Н-РОЛЛ» В ОБЩЕЖИТИИ

18 ноября в общежитии № 1 была 
организована вечеринка в стиле «Рок-н- 
ролл» с участием групп «Ангел-эхо», 
«Zilly Monk» и «BLATO». В составе 
групп - студенты нашего вуза. Более 
подробно про эти группы читайте в сле
дующих номерах газеты.

КОНВЕНЦИЯ О ПРАВАХ РЕБЕНКА

20 ноября исполнилось 20 лет со 
дня принятия Конвенции ООН о правах 
ребенка. Специально в этот день кафед
рой «Хозяйственное право» была орга
низована выставка тематической лите
ратуры, а всем студентам розданы бук
леты о Конвенции ООН о правах ребен
ка.

ВЕЧЕР ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНОЙ 
ДРУЖБЫ

25 ноября в общежитии № 1 прошел 
вечер интернациональной дружбы 
«Туркменистан - мой край родной!» 
Студенты Туркменистана демонстриро
вали не только свои способности в тан
цах и песнях, но и умения в кулинарии.

26 ноября университет принимал 
активное участие во всех праздничных 
мероприятиях, посвященных 66-й годов
щине освобождения Гомеля от немецко- 
фашистских захватчиков. У Кургана Славы 
состоялся митинг с возложением цветов и гражданско-патриотическая акция 
«Беларусь - земля славы ратной». В этот день также состоялось торжественное

ПРИВЕТСТВИЕ 
ТАЛАНТЛИВОЙ МОЛОДЕЖИ

26 ноября состоялось заседание «О 
ходе выполнения государственной про
граммы «Молодые таланты Беларуси» 
на 2006-2007 гг.» с участием председа
теля облисполкома А. С. Якобсона. На 
встрече от нашего вуза присутствовали 
ректор Тимошин Сергей Иванович и 
студенты Аниховский Павел (ФАИС), 
Чаус Оксана (ЭФ), Волосова Светлана 
(ГЭФ), Бендега Алеся (ГЭФ), Иоффе 
Максим (МСФ).

ПОБЕДИТЕЛИ ФЕСТИВАЛЯ 
«ТРУДОВОЙ СЕМЕСТР-2009»

27 ноября в зале гомельского обла
стного Дворца творчества детей и моло
дежи «Юность» прошла церемония на
граждения лауреатов областного фести
валя студенческих и волонтерских отря
дов «Трудовой семестр-2009», по итогам 
которого были награждены в номинаци
ях, как «Лучший наниматель», директор 
центра регионального централизованно
го тестирования Глазунов Владимир 
Иванович и, как «Лучший командир сер
висного отряда», Жердецкий Дмитрий, 
студент гр. ЛО-41 (командир молодежно
го отряда общественного правопорядка).

Организаторы мероприятия 
ОО «БРСМ» и отдел по делам молоде
жи.

УЧАСТИЕ В ПРАЗДНОВАНИИ 
66-й ГОДОВЩИНЫ 

ОСВОБОЖДЕНИЯ ГОМЕЛЯ 
ОТ НЕМЕЦКО-ФАШИСТСКИХ 

ЗАХВАТЧИКОВ
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В жизни каждого человека бывают моменты, когда ты ждешь чего-то так сильно, что ка
жется, будто время начинает идти быстрее. В жизни Политеха таким моментом является 
конкурс «А ну-ка, первокурсник!». В этом году он проходил под темой «Время, вперед!»

ВЫСТУПЛЕНИЕ МСФ Нелегкая задача открывать 
конкурс предстала перед маши
ностроительным факультетом. 
Как говорится: «Первым высту
пать всегда тяжело». Но ребята 
справились с этой задачей. Из 
наиболее ярких моментов можно 
выделить номер «Майкл Джек
сон», танец с заместителем 
декана МСФ, номер с танцующи
ми тенями, юмористичное и за
дорное выступление группы 
«МР», слаженное выступление 
группы «ГА», которая и стала 
победителем.

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ЭФ

ВЫСТУПЛЕНИЕ ФАИС Во второй день выступали 
группы ФАИСа. Если бы существо
вала номинация «Самый креатив
ный факультет», то ее с легкостью 
можно было бы отдать ФАИСу. 
В выступлении каждой из команд 
было что-нибудь неординарное и 
запоминающееся. Зрители по 
достоинству оценили номер с 
плакатами о том, как мировой 
кризис повлиял на логотипы миро
вых компаний. Также запомнились 
такие номера, как «танцующие 
ноги в ультрафиолете», номер с 
вращающимися фонариками, а 
также танец работников ГАИ. 
В общем, молодцы, постарались! 
А победителем стала команда 
«Эпоха» (группа «ЭП»),

Четвёртый день всеобщей 
эйфории продолжили своими вы
ступлениями команды энергетиче
ского факультета. В этот день 
команды переносились из одной 
эпохи в другую. Все выступления 
были разными. Каждая команда 
отличалась друг от друга. Отлич
ная идея сценария у группы ЭАПК, 
в котором встретились Клеопатра, 
Наполеон, Адам и певица Максим; 
хорошие танцы у группы ЭПП, 
теплоэнергетики поразили своей 
фееричностью и номерами «Фото- 
сессия» и «Волшебство»; группа 
ЭС запомнилась своими юмори
стичными миниатюрами и танца
ми; а сборная группа ЭН окунула 
нас в атмосферу сказок, звездного 
неба и отличного актерского ис
полнения. Те, кто попали на высту
пление ЭФ, думаю, ушли доволь
ными. Победитель этого дня - 
команда «Будущие энергети
ки» (сборная групп «ТЭ-11» и

ВЫСТУПЛЕНИЕ МТФ На третий день эстафету под
хватили первокурсники МТФ. Сразу 
хочется отметить, что в этом году 
на факультет поступило очень мно
го талантливых ребят, в чем могли 
убедиться все зрители, которые 
находились в зале. Все выступле
ния были очень яркими и на высо
ком уровне, жюри было сложно 
выбрать лучшую команду. В этот 
день зрители увидели современную 
постановку Ромео и Джульетты, 
услышали, как звучит на скрипке 
композиция «Мурка», восхитились 
невероятной пластикой и акробати
кой девушки из команды «МД», 
увидели очень яркое и, наверное, 
самое музыкальное выступление 
первокурсников группы «Т», отлич
ный чтецкий номер группы «МЛ». 
Победителем стала сборная коман
да групп «Д» и «МД».

«ТЭ-12»).



5№8(55) НОЯБРЬ 2009

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ГЭФ НОМИНАЦИИ НОМИНАЦИИ

Пятый, и последний, день 
конкурса завершали перво
курсники ГЭФа. Красочность, 
разножанровость, музыкаль
ность, артистичность и т. д. - 
все это в полной мере было 
представлено в этот день. Все 
номера, которые были показа
ны, просто поражали своей 
массовостью и яркостью, каж
дый отличался своей индиви
дуальностью. Хотелось бы 
отметить и отличную идею 
сценария, и исполнение пер
вой команды; танцы «Война» 
и «Стюардессы»; замечатель
ное исполнение на скрипке. В 
общем, те, кто находился в 
этот день в зале, получили 
большое удовольствие от 
увиденного. А победителем 
стала группа «МГ-12».

Материал подготовил 
Геннадий БАЙДАК, 
студент гр. ТЭ-42

Деканаты выражают 
огромную благодарность 
культоргам факультетов:

Дмитрию Новикову 
(МТФ), 

Александру Голомысову 
(ЭФ), 

Татьяне Тихоненко 
(ГЭФ), 

Максиму Верченко 
(ФАИС), 

Юрию Мовсесяну 
(МСФ)

и старшекурсникам, 
которые оказали помощь 

первокурсникам 
при подготовке к конкурсу.

Лучшее оформление программки 
1 место-гр. С-11,12 
2 место - гр. МТ-12

3 место-гр. ТЭ-11,12 
Лучшее оформление программы

1 место - гр. ЭН-11,12
2 место - гр. С-11,12

3 место - гр. ИТ-11,12 
Лучший вокальный номер 

1 место - Максимова Валерия (гр. Д-11) 
2 место - Клименко Екатерина 

(гр. ОП-11)
3 место - Урцевич Юлия (гр. МТ-11), 

Сидельник Николай (гр. Л-11)
Лучший вокальный дуэт

1 место-гр. МГ-11 (Пономаренко 
Руслан, Лифанова Мария) 

2 место - гр. С-11 (Маланичева Елена, 
Борисенко Ольга)

3 место - гр. ГА-11 (Щипунова Мария, 
Забиран Алексей)

Лучший 
вокально-инструментальный номер 

Морозов Максим (гр. УА-11)
Лучший 

вокально-хореографический номер 
Сергеенков Александр (гр. МГ-12) 
Лучший танцевальный номер 

1 место - гр. МГ-12
2 место - гр.ТМ-11,12

3 место-гр.Т-11
Лучший танец-шутка гр. Д-11 

Лучший народный танец
1 место - гр. ЭАПК-11, 

2 место - гр. ТЭ-11 
Лучший эстрадный танец

1 место-гр. ТЭ-11 
2 место-гр. ПМ-11,12 

Лучший инструментальный номер
1 место - Климов Андрей (гр. С-11) 

2 место-Тришина Екатерина 
(гр. МТ-11)

Лучший номер оригинального жанра 
1 место - гр. ТЭ-11

2 место - гр. ПМ-11 (Fire-Show) 
3 место - гр. МД-11 (Хмель Дарья, 

цирковой номер)
Лучшая эстрадная миниатюра:

1 место - гр. ИТ-11
2 место - гр. Т-11

Лучший номер чтецов
1 место - Ядренцев Вячеслав 

(гр. МЛ-11),
2 место - Садовничем Артем 

(гр. ЭС-11)
Лучший сценарий

Байдак Геннадий (гр. ТЭ-42)
Лучшая постановочная работа 

Фукова Ирина
Лучшая актерская работа 
Тригубов Дмитрий (гр. С-11) 

Серов Виктор (гр. ГА-11)
Кажушко Анастасия (гр. ПС-11) 
Славинский Юрий (гр. ЭН-11)

Лучшая авторская песня 
Луференко Олег (гр. ПМ-12) 

Третьякова Екатерина (гр. ТЭ-11) 
Кобзев Сергей (гр. ТЭ-11) 

Байдак Геннадий (гр. ТЭ-42, 
автор стихов)

Чирлин Сергей (гр.ТЭ-41, 
автор музыки)

Лучшая стенгазета
1 место-гр. Л, МЛ-11,12

2 место - гр. МГ-11
3 место - гр. ЭС-11 

Лучшая 
академическая группа 

1 место - гр.ТЭ-11,12 
2 место - гр. МГ-12 
3 место - гр. Д-11

«Лучший 
чтецкий номер» 
«Время, вперед!»

Жизни студенческой, яркой, бушующей, 
Начался нынче у всех нас отсчет. 
А сколько всего ожидает нас

в будущем!
Смелее, друзья, время, только вперед!

Сольемся ручьями в единое целое, 
И станем потоком мятежных идей. 
Желая заполнить весь

мир переменами 
И искрами яркими наших затей!

Мы станем семьей нерушимой 
и дружною,

И каждый порыв в юных душах сердец 
Мы сделаем вечным, и, свету

не чуждые, 
Мы звездами будем на небе гореть!

Навстречу ветрам перемен, 
новым знаниям, 

Мы будем стремиться,
не зная преград.

А радость в душе после
сдачи экзаменов

Пусть будет важней всех призов 
и наград!

Первокурсник, студент, ты 
надежда Отечества!

Ты строитель грядущего
нашей страны!

Не жалей своих сил, чтобы 
все человечество, 

Знала лучших сынов белорусской земли!

Боже, сколько еще впереди не изведано! 
И так манит к себе светлых

грез горизонт.
Так давайте, друзья, будем

знаниям преданы!
Прочь пустые сомнения, 

время, только вперед!

Вячеслав ЯДРЕНЦЕВ, 
студент гр. МЛ-11
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ПОЗДРАВЛЯЕМ С ПОБЕДОЙ!

ИНТЕРВЬЮ
С ГРУППОЙ

(промышленная 
теплоэнергетика) 

ПОБЕДИТЕЛЬНИЦЕЙ
КОНКУРСА

«А НУ-КА, ПЕРВОКУРСНИК-2009!»
- Ребята, что значит для вас конкурс 

«А ну-ка, первокурсник-2009!»?
- Первокурсник для нас значит очень 

многое! Это знакомство с традициями уни
верситета, со старшекурсниками и сокурс
никами. Это веселое и приятное времяпрово
ждение, достижение успехов не только в 
актерском амплуа, но и в учебе.

- Охотно ли пошли участвовать в 
конкурсе? Помешало ли это учебе?

- Вначале каждый преследовал свой 
интерес. Кто-то пришел, чтобы познакомить
ся со старшекурсниками, кто-то ради 
«спортивного» интереса, но большинство 
пришли с желанием поучаствовать, показать 
себя. И никто об этом не пожалел! Учебе 
конкурс совершенно не помешал, а наобо
рот, благодаря старшекурсникам мы иногда 
не репетировали, а совместно разбирали 
лабораторные работы. Теперь эта привычка 
выработалась у всей группы. Все друг другу 
всегда идем на помощь.

- Уверены ли были в победе?
- В победе не были уверены, но очень 

надеялись. Для нас главное было не подвес
ти людей, которые вложили в нас столько 
сил и времени, которые поверили в нас!

- Какие навыки и личностные качест
ва понадобились вам в новом амплуа? В 
чем заслуга победы?

- Самое главное, безусловно, это лично
стные качества: работа в коллективе, терпе
ние, умение поддержать человека, который 
нуждается, умение сдержать свои эмоции. 
Залог победы в дружной и теплой обстановке 
в нашей команде, в стараниях старшекурсни
ков. Здесь отдельно хотелось бы поблагода
рить Байдака Геннадия, который на протяже
нии всего этого времени готовил нас, за его 
бесконечное терпение к нашим опозданиям, 
пропускам репетиций, к нашим ошибкам. 
Спасибо Архипович Татьяне, Ерош Ирине и 
Финогеновой Ирине - также за терпение, 
помощь, поддержку, умение всегда поднять 
настроение. Стоит поблагодарить другие 

команды факультета за поддержку на конкур
се, помощь, мы этого не забудем! Спасибо 
всем огромное!

И, конечно же, благодарим деканат 
энергетического факультета за поддержку 
всего факультета и понимание!

- Каким было для вас знакомство со 
старшекурсниками ?

- Для нас стало неожиданным то, что 
еще при первом знакомстве старшекурсники 
отнеслись к нам как к равным. Со временем 
эта дружба укрепилась.

- С какими чувствами шли на репети
ции?

- Всегда по-разному, все зависело от 
настроения, от нагрузки по учебе, от состоя
ния здоровья. Только на репетициях можно 
было забыть на время о своих проблемах, 
окунуться в мир общения и просто отдохнуть.

- Хотели бы вы изменить сценарий? 
Были ли недостатки в выступлении?

- Нам очень понравился сценарий, кото
рый написал Геннадий Байдак. Конечно, 
недостатки в выступлении были, как и у мно
гих. Мелкие неточности видели только мы и 
ребята, которые нам помогали в подготовке, 
потому что они знают, как должно быть. Но в 
целом выступление было слаженным и дос
тойным, как нам кажется.

- Не скучаете ли сейчас по атмосфе
ре «первокурсника»?

- Первую неделю после окончания кон
курса было особенно тяжело, ведь, как из
вестно, к хорошему привыкаешь быстро. До 
сих пор, проходя по коридорам, вспоминаем 
еще самые первые репетиции. В такие мо
менты ты скучаешь и понимаешь, что больше 
такого конкурса для нас не будет.

- Можно ли назвать вашу команду 
дружной?

- Безусловно, думаем, такую дружную 
команду еще нужно поискать! Мы все такие 
разные, и как раз это нас и притягивает друг 
к другу.

- Встречаетесь ли вместе во вне
урочное время?

- По возможности, мы стараемся встре
чаться часто. У нас есть традиционные дни - 
каждый четверг или пятницу, когда мы стара
емся собираться все вместе.

- Будете ли в дальнейшем участво
вать в активной жизни университета?

- То, что мы будем стараться участво
вать, - это точно! Не хочется останавливать
ся на достигнутом, еще можно столько инте
ресного узнать и сделать!

- Интересные случаи во время репе
тиций и самого выступления.

- Интересных, комических случаев было 
множество. Забавным было то, как парень 
учил девушку искусству дефиле. Из неприят
ных моментов можно вспомнить пропажу 
костюма во время генеральной репетиции. 
Были разорваны не одни штаны, ушиблены 
коленки. Всегда было интересно на репети
циях народного танца, ведь практически 
никто никогда этим не занимался. Но самым 
сложным номером стало «Волшебство», 
потому что именно на его репетициях мы 
постоянно делали ошибки! Хочется расска
зать еще и о самом месте репетиций - это 
знаменитый подвал энергетического факуль
тета. Все самое интересное всегда развора
чивалось именно там! Там постоянно кипела 
работа - рисовали, выпиливали, склеивали 
различные декорации. Несколько раз пере
паивали лампочки, так как они очень часто 
при неосторожности разбивались. Но, не
смотря на все казусы, уверены, что самая 
веселая студенческая жизнь разворачивает
ся именно на конкурсе «А ну-ка, первокурс
ник!». Приходите и участвуйте! И никогда об 
этом не пожалеете!

Юлия СТАРЧЕНКО, 
студентка гр. Э АП К-41, 
Анастасия ВИЖУНОВА, 

студентка гр. ТЭ-11
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ЛАУРЕАТЫ ПЕРВОЙ СТЕПЕНИ 
ФЕСТИВАЛЯ «МЫ ВМЕСТЕ!»

Свой рассказ о нашем веселом и интересном 
путешествии на 6-й Международный фестиваль 
студенческого творчества «Мы вместе!», прохо
дивший в городе Брянске (Россия), я начну с пред
ставления состава команды-делегации от ГГТУ 
им. П. О. Сухого.

Гомельский Политех представляли 15 человек. 
Танцевальный коллектив «Chill»: Комаров Алек
сандр, Гошко Олег, Захаревич Надежда, Коротких 
Екатерина, Нижегородова Зоя, Сильченко Игорь. 
Вокальная студия «Стиль»: Максимова Валерия, 
Артемчук Ольга, Беспалая Мария, Коваленко Надеж
да. Самыми веселыми и находчивыми (участники 
команды КВН) пытались быть Вузовский Александр, 
Соболев Евгений, Гапеев Алексей, Пешкевич Ана
стасия. Руководителем делегацции была Манкевич 
Светлана Николаевна (руководитель вокальной 
студии «Стиль»).

Наше путешествие началось вечером 
15 ноября, когда поезд следования Гомель- 
Орел отправился с первого пути гомельского 
вокзала. Настроение было у всех приподня
тое, боевое и немного волнительное. С огром
ным количеством чемоданов и оптимизма мы 
двинулись в путь.

По приезду мы остановились на ночлег в 
общежитии Брянского государственного техни
ческого университета. Удивились условиям 
проживания: на одну кровать приходилось по 
два, а то и три человека. Но все были такими 
уставшими, что особого внимания на все про
исходящее не обратили. Ночь прошла очень 
быстро.

С самого утра нашу делегацию ждала 
регистрация и знакомство с гидом Татьяной, 
которая предложила нам совершить пешую 
экскурсию по городу. В нашей компании не 
наблюдалось никакого напряжения, а вокруг 
были слышны смех и веселье. Время пролете
ло так быстро, и нам нужно было возвращать
ся в университет на торжественное открытие 
фестиваля. Что можно сказать по поводу 
концертной программы: очень сильные, кра
сочные, разножанровые номера, грамотно 
подобранный свет, веселый ведущий, посто
янно зазывающий: «Аплодисменты, друзья!!!». 
Чувствовалось, что ребята, участвовавшие в 
концерте, очень любят свой университет и 
гордятся тем, что они граждане своей страны.

После официального мероприятия нас 
завезли в оздоровительный комплекс 
«Березка», который оказался нашим вторым 
российским домом. Далее - ночь знакомств и 
танцев. Участников фестиваля было много: 
Гомель (ГГТУ и БелГУТ), Брянск, Чебоксары, 
Могилев, Ливны (Орловская обл.), Смоленск, 
Рыбница (Приднестровье). Нам довелось жить 
в одном корпусе с приднестровцами, смоляна
ми, чувашами и братьями-белорусами из 
Могилева.

Новый день предстоял быть для всех нас 
интенсивным и насыщенным: репетиции, 
вокальный конкурс, конкурс оригинального 
жанра. Все выступления проходили в огром
ном и красивом концертном зале дворца куль
туры БМЗ (Брянский металлургический завод). 
Приятно заметить, что когда на сцену выходи
ли белорусы, ребята из всех белорусских 
вузов не заставляли себя долго ждать и под
держивали своих земляков. И вот наш первый 
участник - Максимова Валерия (сольное ис
полнение)! Не совру, если скажу, что у всех 
участников фестиваля невольно начинали 
бегать по коже «мурашки», когда Лера пела 
песню «Адажио». Шквал аплодисментов, и 
ожидание следующих наших участниц - квар

тета очаровательных девушек: Максимовой 
Валерии, Артемчук Ольги, Беспалой Марии, 
Коваленко Надежды с песней «Рэчанька». 
Прекрасное исполнение, мелодичная музыка и 
белорусский язык не могли оставить равно
душным ни одного белоруса в зале, именно 
поэтому в нашем строю начали медленно 
зажигаться огоньки фонариков, поддерживаю
щие исполнительниц. Им было приятно.

Далее последовал зрелищный конкурс 
оригинального жанра. Очень поразили ребята 
из Брянска и Чебоксар своими показами мод. 
Чувашский «Подводный мир» — это невидан
ное шоу, на котором, я думаю, стоит побывать 
каждому.

После выступлений, впечатленные и 
немного уставшие мы все направились к авто
бусам, где нас уже ждали наши друзья из 
БелГУТа. Звучали поздравления с хорошим 
выступлением, песни на тему «как здорово, 
что все мы здесь сегодня собрались...». Дол
гожданный вкусный ужин, и вот уже наши 
танцоры в холе корпуса начинают репетиро
вать свои номера, привлекая внимание участ
ников других команд. Но что это??? Остановка 
репетиции, расстроенные взгляды ребят, и мы 
все узнаем, что Нижегородова Зоя во время 
выполнения очередного танцевального движе
ния повредила себе палец и никак не может 
завтра выступать. Ничего не оставалось, как 
поставить танцы из 5 человек и дальше участ
вовать в конкурсах. С чем наши танцоры ус
пешно справились.

День танцев и КВН опять начался на 
репетициях с приключений: так как звукоре
жиссер наших «веселых и находчивых» был 
не кто иной, как Олег Гошко (танцор). Да и 
Настя Пешкевич одновременно играла глав
ную роль в некоторых миниатюрах и участво
вала в танце «Heart». Ребятам пришлось 
быстро приловчиться переодеваться и менять 
свои роли во время выступления. Нужно от
дать им должное за это!

Стремительный ход времени - и вот мы 
уже на танцевальном конкурсе. Хореографи
ческий класс переполнен, все куда-то бегают, 
делают растяжку, наносят макияж. Фанфары - 
и наш выход. Композиция «Heart» просто 
переполняет эмоции, будоражит кровь и на
талкивает на мысли: «Какой же у нас отлич
ный хореограф!». Ребята с успехом зарядили 
энергией весь зал. Спасибо огромное нашим 
вокалистам, которые с огромной силой апло
дировали, старались поддержать наших тан
цевальных коллег.

Маленькая переменка - и вот на сцене 
появляется ширма с надписью «КВН», а далее 
и все команды. Первым был истинно КВН- 

новский конкурс «разминка», с которым мы 
успешно справились, хоть было и нелегко. 
То ли поддержка политеховских болельщиков, 
то ли действительно хорошее выступление, но 
в конце концов именно сборная ГГТУ была 
отмечена вниманием жюри.

По окончанию конкурсной программы, 
довольные и удовлетворенные, мы направи
лись к автобусам. Хочется сказать, то ли это 
была затея организаторов, что то ли это слу
чайное стечение обстоятельств, но вторая 
наша поездка в автобусе была с ребятами из 
Ливен. Знакомство и новые впечатления.

А после ужина приятная новость о том, 
что участники нашей команды попали в гала- 
концерт. И тут приходится понимать, что не
вольно на нас возлагается огромная честь 
представлять наш родной «Политех» перед 
огромной аудиторией. Радость и смущение 
одновременно посетили нас, и мы с нетер
пеньем стали ждать завтрашнего дня.

Фестиваль в этом году был приурочен 
80-летию Брянского государственного техни
ческого университета, поэтому гала-концерт 
открылся с торжественного концерта, посвя
щенного этой знаменательной дате.

Далее сам гала-концерт с показом лучших 
номеров команд-участниц... Затем долгождан
ный и, пожалуй, самый интригующий мо
мент - объявление результатов.

Танцевальный коллектив «Chill» за
нял два вторых места; вокальная сту
дия «Стиль» - 2-е место и наша команда 
КВН - 1-е место. Но самым большим для 
нас откровением и неожиданностью стало 
наше первое место в общем зачете, что 
означает - ЛАУРЕАТ ПЕРВОЙ СТЕПЕНИ.

Море оваций, слезы радости и гордость 
за родную Беларусь и за университет.

Грустное возвращение в лагерь, с огром
ным количеством грамот и призов. Пережива
ние о том, что все это закончилось. Последний 
ужин, прощание со всеми участниками и 
отъезд.

Сказать, что фестиваль прошел в сорев
новательном духе, значит ничего не сказать. 
«Мы вместе» - наш главный девиз! Огромное 
спасибо всем участникам за очень высокий 
уровень номеров и за человеческое отноше
ние ко всем нам. Спасибо всем организаторам 
этого замечательного фестиваля! Будем 
ждать следующего приглашения!

До встречи на «Мы вместе-2010»!
Александр ВУЗОВСКИЙ, 

культорганизатор 
студенческого клуба 

(фото автора)
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I
C 2 по 8 ноября гомельская делегация с представителями нашего университета в составе 19 человек (студенты, 
отличившиеся в учебе, активисты профсоюзной организации, студенческого клуба и редакции нашей газеты) приняла 
активное участие в проекте, разработанном организаторами г. Паневежиса (Литва). Еще летом, наш университет стал 
объектом у литовцев, и они предложили поучаствовать нашей профсоюзной организации в совместном проекте. 
Спустя некоторое время встреча состоялась.

■ 24 часа в сутки
7 дней в неделю |ИК

Именно так охарактеризовали при 
первой встрече организаторы проекта 
литовского города Паневежис нашу 
программу пребывания с целью актив
ного сотрудничества с литовской мо
лодежью. Но время пролетело так 
быстро, и его так хотелось продлить, 
чтобы продолжать радоваться госте
приимству города и его жителей, об
щению с литовскими студентами, ни
чем не отличающимися от наших сту
дентов: таких же активных, инициа
тивных и общительных.

С первого дня пребывания в Литве 
приятно удивила насыщенность и разно
образие программы, подготовленной к 
нашему приезду. Прием в администра
ции и встреча с главой Паневежисского 
округа В. Трофимовасом, знакомство со 
структурой и деятельностью местного 
самоуправления, поездка в торгово- 
промышленную палату и информацион
ный центр. Такая официально-деловая 
часть программы позволила нам всем 
лучше ознакомиться с особенностями 
управления, положением экономики, 
образования, молодежной политикой 
города. Наши студенты не стеснялись 
задавать вопросы, активно вступать в 
дискуссии и обмениваться уже накопив
шимся опытом.

Не обошлось и без знакомства с 
учебной (образовательной) частью в 
проекте. Прослушали лекцию по фило
софии А. Дегутиса «Значимость запад
ной философской мысли в современном 
и экономическом контексте», посетили 

семинар-дискуссию эксперта свободного 
рынка Ж. Шиленаса с темой 
«Современная экономика - между пла
новой и рыночной экономикой». Было 
очень интересно сравнить ведение лек
ции их преподавателей с нашими.

Ознакомились с Паневежисским 
институтом Каунасского технологическо
го университета, там активно смогли 
пообщаться со студентами Паневежис- 
ской коллегии и даже поприсутствовать 
на Президентских выборах среди сту
дентов. Но так как тема образования 
интересует многих и есть существенные 
различия литовского образования от 
нашей системы образования, то о ней 
мы более детально расскажем в других 
номерах газеты.

Кроме ознакомительной части наши 
студенты проделали совместную с ли
товцами работу - провели анкетирова
ние по мировому финансовому кризису 
среди предприятий и фирм города (об 
этом далее).

Особо запоминающимися были мо
менты совместного культурного и, сле
дует подчеркнуть, отлично организован
ного отдыха. Национальный колорит, 
веселая литовская музыка, танцы, пес
ни, национальные блюда и игры в 
усадьбе «Пакалнес содиба» дали воз
можность окунуться в мир литовской 
культуры, быта и веселого отдыха и 
оставили яркий след в памяти. Хочется 
отметить, что и здесь наши студенты 
отличились. Надо было видеть, как они с 
легкостью подхватывали элементы ли
товских танцев и смело танцевали.

Последний день пребывания вклю
чал экскурсию по трем историческим 
столицам страны - Кернаве-Тракай- 
Вильнюс, которые открыли перед нами 
историческую сторону Литвы. Кернаве - 
исторический город с подъемами и спус
ками, открывающимся простором, храня
щимися легендами и тайнами, Тракай - 
город у воды, с живописными замками, 
тихими улицами. И Вильнюс - столица, в 
которой тесно соседствуют современные 
и старинные здания, располагаются 
37 церквей и костелов, где есть что уви
деть и что узнать. Жаль только, что для 
экскурсии по Вильнюсу осталось очень 
мало времени. Немногое мы успели 
охватить, но зато у всех теплится надеж
да на то, что еще не раз вернемся туда, 
так как есть перспективы на дальнейшее 
сотрудничество. Ведь в Литве мы обре
ли в лице паневежисских студентов ин
тересных собеседников, активных кол
лег и настоящих друзей. Останавливать
ся на достигнутом - это не про нас и не 
про них.

Если у вас есть идеи о возможных 
проектах сотрудничества с литовской 
стороной, вы желаете принять участие в 
общении, обмене опытом - действуйте, 
любая инициатива приветствуется.

Ведь дружба между людьми, универ
ситетами, городами и странами - это 
дружба без границ.

Виктория ЩИРЯКОВА, 
студентка гр. МТ-32



Литва «изнутри»
Работа с анкетами и выступление 

в торгово-промышленой палате

Как за короткий срок познакомить
ся с населением незнакомой страны, 
узнать, чем они живут и о чем дума
ют? Наши литовские друзья нашли и 
предоставили нам такую возмож
ность. Они организовали для нас со
вместную работу по анкетированию 
среди работодателей города на тему 
мирового финансового кризиса.

Первым пунктом назначения была 
компания ЗАО «Shmitz Cargobull Baltic» 
по производству фур, конкурирующая с 
белорусской «Купавой». Сначала мы 
прослушали небольшую вводную лек
цию о компании, а затем пошли на экс
курсию. Первое, что бросилось в глаза, 
когда мы вошли в цех, - это свет. В цеху 
было действительно очень светло и 
чисто. Организация производства тоже 
порадовала: все разделено на зоны, все 
на своих местах. Но больше всего уди
вило и заставило улыбнуться то, что 
возле каждого места, где должна стоять 
какая-нибудь тележка или лежать какой- 
нибудь предмет, висела фотография 
этого предмета на этом месте.

Дальше мы разделились на группы и 
пошли по разным организациям. Нам 
удалось побывать в пятизвездочном 
отеле «Romantic Hotel». В процессе об
щения мы не раз отклонялись от вопро
сов анкеты, узнали много интересного. А 
после менеджер предложил нам экскур
сию по отелю. Он показал нам самые 
красивые и интересные места отеля: 
тренажерный зал, бассейн, сауну, места, 
откуда открываются замечательные 
виды. Но самым запоминающимся ока
зался ресторанчик. Само собой, ресто

ран в пятизвездочном отеле шикарный: 
интерьер, декор и прочее. Но запомни
лось не это, а знаменитые высказывания 
Антуана де Сент-Экзюпери, написанные 
на стенах на разных языках мира.

Некоторым членам нашей делегации 
удалось побывать на стекольном заво
де, где производят очень красивые и 
необычные сувениры - стеклянные 
предметы различной формы и с различ
ными узорами внутри. Конечно, не уди
вительно, что такая красота производит
ся вручную и при этом мастер вкладыва
ет душу, но поразило то, что в XXI веке 
инструментами мастера для работы со 
стеклом, разогретым до 700 градусов, 
служат держатель и мокрая газета, сло
женная в несколько раз, для придания 
формы стеклу. На этом заводе работает 
всего около 30 человек. В нашей про
грамме еще была льняная фабрика, на 
которой работает всего 8 человек.

Кроме запланированных организа
ций мы заходили также и в другие, при
чем без предупреждения. Многие выби
рали опрашиваемое место по своим 
интересам. Например, часть девушек 
нашей делегации, под эгидой анкетиро
вания, с радостью познакомились со 
свадебными салонами, а кто-то проявил 

инициативу узнать культурную и развле
кательную часть города. Очень порадо
вало то, что везде нам были рады и 
охотно соглашались пообщаться.

Ну, и конечно надо сказать, что это 
мероприятие носило не только ознако
мительный характер. Итогом нашей 
работы стала встреча в торгово- 
промышленной палате, на которой нами 
был представлен отчет с подведением 
итогов. Было интересно наблюдать, как 
наши студенты, обучающиеся на техни
ческой специальности, грамотно опери
ровали экономическими терминами и 
делали самостоятельные выводы. Надо 
отметить, что все выступления порадо
вали представителей торгово- 
промышленной палаты, мы получили 
много слов благодарности. Основной 
вывод по проведению анкетирования 
был таков, что на сегодняшний день 
отношение литовцев к мировому финан
совому кризису неоднозначное - у каж
дого человека свое мнение. Это, должно 
быть, зависит от востребованности сфе
ры деятельности человека.

Андрей ФРОЛОВ, 
студент гр. МР-51
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ЛАБАС ДЕНА, Гомель!
Литовских студентов удивили «сказочные» яблоки, шагающий Ленин и количество 

нулей на белорусских купюрах...

Приветствие ректора университета

С 17 по 21 ноября в Гомельском 
государственном техническом универси
тете им. П. О. Сухого прошли Дни Литвы 
с участием прибывшей делегации, со
стоявшей из 12 студентов. Это студенты 
Каунасского технологического универси
тета и Паневежисской коллегии приеха
ли в Гомель уже с ответным визитом. До 
этого именно с ними группа студентов из 
Политеха провела все свое время в 
городе Паневежисе с целью знакомства, 
изучения общего потенциала, возможно
стей дальнейшего сотрудничества. И 
спустя некоторое время уже успешно 
состоялось первое знакомство гостей с 
Гомельщиной.

Благодаря сектору туризма и проф
союзной организации студентов гости 
познакомились с Гомелем и его досто
примечательностями, понаблюдали за 
учебным процессом в университете, 
поучаствовали в кулинарном поединке с 
белорусскими студентами и студентами 
из Туркменистана.

Но кульминацией знакомства стала 
фотовыставка «Беларусь глазами литов
ских студентов», организованная отде
лом воспитательной работы с молоде
жью университета. На время пребыва
ния в Гомеле студентам из Литвы было 
предложено стать фотокорреспондента
ми и запечатлеть на своих снимках тот 
город, каким видят его только они.

Стоит ли говорить, насколько неожи
данными оказались работы литовских 
студентов! Смешные скульптуры червяч
ков и яблок, которыми украшен Совет
ский район, сказочные персонажи около 
Кукольного театра просто поразили ли
товскую молодежь. По их словам, они 
почувствовали себя как в сказке. Ведь в 
их родном Паневежисе много скульптур 
с мифологическими сюжетами. Литва - 
одна из тех стран, которая поздно приня
ла христианство, потому их город укра
шают все больше языческие персонажи.

Студенты обращали внимание и на 
обилие советской символики. Звезды, 
серпы и молоты, Ленин, украшающий 
главную площадь нашего города - все 
это запечатлено на снимках литовцев.

- После того как Литва стала незави
симой, все скульптуры Ленина вывезли 
из страны, поэтому для нас это уже экзо
тика и где-то ностальгия, - рассказывает 
Борисас Былинский, студент Паневежис
ской коллегии.

Удивили студентов архитектурные 
контрасты, похожие постройки (у нас 
это Драматический театр, а у них Виль
нюсская архикафедра), клуб «Европа» 
и ... количество нулей на белорусских 
деньгах. Мы поели в баре, заплатив 100 
тысяч. За эту сумму в Литве можно ку
пить квартиру и машину.

Литовская делегация осталась очень 
довольна теплым приемом, который был 
оказан белорусской стороной. С нашими 
студентами они стали настоящими 
друзьями, успешно преодолев языковой 
барьер (проблему непонимания решали 
с помощью четырех языков - русского, 
литовского, английского, не обошлось и 
без языка жестов). Руководство вуза и 
сами студенты ни на минутку не отходи
ли от гостей, создавая такие условия, в 
которых студенты чувствовали себя как 
дома, при этом открыв новый для себя 
мир.

После их визита два проректора 
нашего университета О. Д. Асенчик и 
В. В. Кириенко также посетили Литву, 
чтобы продолжить разработку более 
глобального проекта сотрудничества и 
возможного дальнейшего обмена опы
том. Сейчас обе стороны с нетерпением 
ждут развития проекта и очередной 
встречи.

Мария АМЕЛИНА, 
корреспондент газеты

«Вечерний Гомель»
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НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ

«В Беларуси
ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ!»

26-27 ноября в ГГТУ им. П.О. Сухого состоялась 6 Международная научно- 
практическая конференция «Стратегия и тактика развития производственно
хозяйственных систем». В ней принимали участие представители учреждений выс
шего образования и научно-исследовательских институтов, занимающихся пробле
мами развития промышленности, лесного хозяйства и аграрного комплекса, из Бе
ларуси, России, Украины, Польши, Латвии и Азербайджана. И как сказал замести
тель декана гуманитарно-экономического факультета по научной работе, канди
дат экономических наук Николай Павлович Драгун: «Стоит отметить присутст
вие представителей стран Евросоюза и Азербайджана, с которыми, невзирая на 
существование искусственно созданных барьеров, нам удается поддерживать тес
ное сотрудничество». О ходе самой конференции он нам и рассказал.

► О ГОСТЯХ-УЧАСТНИКАХ

Гостями из России и Украины было осо
бенно отмечено активное участие в обсужде
нии актуальных экономических проблем пред
ставителей органов государственной власти, в 
частности, Председателя Гомельского област
ного Совета депутатов Селицкого Валерия 
Степановича, заместителя председателя 
комитета по сельскому хозяйству и продоволь
ствию Гомельского областного исполнитель
ного комитета Анисковца Григория Владими
ровича, начальника отдела экономики Адми
нистрации Железнодорожного района г. Гоме
ля Боломчук Богданы Владимировны, а также 
руководителей и специалистов ОАО 
«Гомельстекло», РУП «Гомсельмаш», Ассо
циации фермеров Гомельской области, ОАО 
«АСБ Беларусбанк». Оказывается, в России и 
Украине представители власти и частного 
бизнеса не проявляют особого интереса к 
научному обеспечению государственного и 
корпоративного управления. Приятно осозна
вать, что в Беларуси это не так.

Все это подтвердил Стецюк П. А. 
(доктор экон, наук, Национальный научный 
центр «Институт аграрной экономики»

- ► О РАБОТЕ КОНФЕРЕНЦИИ

Конференция была разбита на восемь 
основных направлений, которые включали 
правовые основы функционирования и соци
ально-экономические приоритеты развития 
производственно-хозяйственных систем, а 
также экономические, экологические, демогра
фические риски и проблемы управления таки
ми системами. Отдельно были рассмотрены

Украинской академии аграрных наук, г. Киев): 
«Участие во всех и, в частности, в этой конфе
ренции интересно возможностью обменивать
ся мыслями и идеями с коллегами, разрабаты
вать новые направления в науке, тем более 
что после развала СССР общение с коллега
ми из других стан стало большим дефици
том». Тема его доклада «Методы оценки фи
нансового потенциала сельскохозяйственных 
предприятий». В своём докладе рассматривал 
последствия финансового кризиса в сельском 
хозяйстве. Для Украины эта тема очень акту
альна, так как у них практика уже очень далеко 
отошла от науки. На вопрос «считаете ли 
белорусский вариант по реорганизации сель
ского хозяйства положительным, заслуживаю
щим внимание?» уверенно заявил: «Да». По 
его словам, белорусские коллеги не броси
лись в рыночную экономику, не переняли 
западные идеи, а идут своим, уверенным 
курсом. То, что делают белорусы, более соот
ветствует славянской ментальности и услови
ям, в которых мы развиваемся. Белорусская 
наука в этом плане выше украинской. Есть 
чему поучиться.

финансовые аспекты функционирования от
раслей, регионов и промышленных предпри
ятий, направления использования концепции и 
инструментов маркетинга в их деятельности, а 
также реформирование агропромышленного 
комплекса. Одним из важнейших направлений 
конференции стало обсуждение механизмов 
управления инвестиционной и инновационной 
деятельностью предприятий. Была выделена 
еще одна секция - гуманитарная.

- Николай Павлович, с чем связан 
такой интерес к проведению кон
ференции?

- Тематика конференции, с одной сторо
ны, достаточно узкая - это тенденции и стра
тегия развития производственно
хозяйственных систем. Но с другой, производ
ственно-хозяйственные системы - это отрас
ли, регионы, производственные кластеры и, 
конечно же, предприятия. То есть ко всем 
этим объектам может быть приложена полу
ченная в ходе обсуждений на конференции 
информация. Это и вызвало интерес. Актив
ное участие учёных, занимающихся аграрной 
экономикой, объясняется приоритетностью 
сельского хозяйства в Беларуси, а также тем, 
что наш университет - один из лидеров в 
Гомельской области в этом направлении ис
следований.

- Во встрече участвовали не 
только исследователи и работни
ки предприятий, но и представи
тели областной и городской вла
сти. Какая информация может 
быть полезна для них?

- Ученые не могут непосредственно вли
ять на экономическую политику путем приня
тия управленческих решений. Но они выступа
ют экспертным сообществом, то есть могут 
предлагать научно обоснованные рекоменда
ции, которые вырабатываются в процессе 
обсуждения результатов проводимых исследо
ваний, в том числе и на научно-практических 
конференциях. Согласно таким рекомендаци
ям и должны приниматься управленческие 
решения как на уровне предприятий, так и на 
уровне государственной власти. Мы пригласи
ли представителей облисполкома и гориспол
кома, а также администраций районов, чтобы 
они послушали рекомендации учёных и выска
зали свои практические замечания. Уверен, 
что они почерпнули для себя информацию, 
которую будут использовать в дальнейшем 
при принятии решений в управлении городом, 
отраслями, предприятиями.

- Какие предложения по устойчиво
му инновационному развитию 
производственно-хозяйственных 
систем выработаны по итогам 
встречи?

- В результате активного обсуждения 
экономических проблем участники конферен
ции пришли к выводу о том, что инновацион
ный путь развития национальной экономики 
как Беларуси, так и сопредельных стран явля
ется единственно возможным. Но инновацион
ное развитие каждой страны будет успешным 
только в случае учета ее особенностей. Так, 
для Беларуси - это многоукладность экономи
ки, ориентация на крупнотоварное производст
во в сельском хозяйстве и развитие интегра
ционных структур, экспортная ориентирован
ность, возложение социальных функций на 
предприятия. Роль науки в обеспечении инно
вационного развития экономики должна за
ключаться в проведении фундаментальных и 
прикладных исследований, результаты кото
рых позволят органам власти и руководству 
предприятий принимать решения не по наи
тию или на основе здравого смысла, а опира
ясь на научно обоснованные модели и теоре
тические положения.

Материал подготовила 
Юлия СТАРЧЕНКО, 

студентка гр. Э АП К-41



Со стороны может показаться, что 
40 лет - это промежуточная дата, и все 
подсознательно «держат в уме» крупный 
пятидесятилетний юбилей. Но это отнюдь 
не так. Лишь посвятив все это время еди
ному делу, оглядываясь назад, понима
ешь, сколь велика и существенна эта 
двузначная цифра, как много человече
ских усилий и стараний скрыто за ней.

Библиотекарь - профессия, требую
щая определенных организаторских спо
собностей и детального анализа, а также 
огромного терпения и трудолюбия. Вот 
почему даже в столь важный и празднич
ный день в стенах нашего университета 
состоялась областная конференция на 
тему «Библиотеки вузов в информацион
ной и образовательной среде», участие в 
которой принимали руководители и со
трудники библиотек высших учебных 
учреждений: ГГМУ, БТЭУ ПК, БелГУТ, 
МНИТСО.

В ходе озвученных докладов- 
презентаций состоялся бесценный обмен 
практическим опытом и достижениями по 
ряду вопросов, касающихся системы 
менеджмента качества, электронной биб

лиотеки, использования информацион
ных ресурсов, этике обслуживания чита
телей.

Открыл конференцию с торжествен
ной речью по случаю 40-летия проректор 
по учебной и воспитательной работе 
Кириенко Виктор Васильевич.

Позже, в читальном зале, библиотека 
собрала у себя на праздничном концерте 
гостей и коллег нашей «альма-матер», 
которые собрались выразить благодар
ность людям, возложившим на свои хруп
кие плечи нелегкое бремя библиотечного 
дела. Этим вечером в их честь прозвуча
ло множество добрых слов, стихотворе
ний и песен, было вручено немало памят
ных подарков как для сотрудников биб
лиотеки, так и для студентов. Например, 
Кацубо С. П., заведующая кафедрой 
«Хозяйственное право», для студентов 
подарила огромные тома книг по правам 
человека, декан заочного факультета 
Лычев П. В. - востребованное и часто 
спрашиваемое свое учебное пособие 
«Электрические сети и системы».

Почтили своим присутствием торже
ственный вечер и ветераны, длительное 

время проработавшие в библиотеке уни
верситета. Но больше всего слов благо
дарности было сказано директору биб
лиотеки Лобановой Валентине Васильев
не. Казалось, что желающим выступить 
не будет конца - микрофон передавался 
из одних рук в другие.

А иначе и не могло быть, ведь когда 
от твоего добросовестного труда библио
текаря зависит организация обеспечения 
учебного процесса, научной информаци
онной работы - тебя начинают ценить по 
достоинству!

От себя же хочется поздравить всех 
сотрудников с этой круглой датой и поже
лать дальнейшего претворения задуман
ного в жизнь! Здесь как нельзя кстати 
вспоминаются строки из песни Александ
ра Макаревича, исполненные вечером 
заместителем декана ФАИС Самоведню- 
ком Николаем Владимировичем: «Не 
стоит прогибаться под изменчивый мир, 
пусть лучше он прогнется под нас».

Юрий БЕЛОВ, 
инженер ВЦ
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«Сегодня почти с уверенностью молено сказать, что создана модель 
современной вузовской библиотеки с прекрасными читальными, абонементскими
залами, книгохранилищем и залами с новыми компьютерными технологиями», — 
рассказывает директор библиотеки ЛОБАНОВА Валентина Васильевна.
И действительно, много было сделано для того, чтобы создать самые лучшие 
условия работы, в первую очередь, студентам.

- Валентина Васильевна, 40 лет для 
библиотеки - это мало или много? На
сколько тернистым был путь становле
ния современной библиотеки?

- Мне кажется, что нам всем надо мыслить 
категориями сегодняшнего дня, когда мы 
живем. Заметьте, что отдельные структурные 
подразделения выделяют знаменательными 
даты и пять лет, и десять. И это правильно, 
потому что за этими этапами стоят люди, их 
труд, усилия и личный вклад в общее дело 
развития университета.

Поэтому в масштабах вселенной 40 лет - 
это секунды, а для истории библиотеки это 
очень большой и серьезный этап. Ведь начи
налось все с небольшого помещения в 
16 квадратных метров. Позже были выделены 
помещения под читальный зал и абонемент
ный отдел, для приведения которых в надле
жащее состояние потребовалось немало 
затрат сил и времени. В дальнейшем, благо
даря настойчивости сотрудников библиотеки и 
помощи первого ректора университета Аль
берта Семеновича Шагиняна, «метр за мет
ром» территория постепенно стала увеличи
ваться. Все делалось ради студентов, чтобы 
им было максимально комфортно пользовать
ся услугами библиотеки. Колоссальный объем 
работ нам пришлось выполнить за это время, 
огромное количество стен было разрушено в 
прямом и переносном смысле.

- Планируется ли сотрудничество с 
другими библиотеками города, создание 
единой электронной базы, например?

- Перед библиотеками высших учебных 
заведений стоят общие задачи, но при этом у 
нас разные штат сотрудников, структура, руко
водство, и, самое главное, у нас разное про
граммное обеспечение (ПО). То есть каждая 
библиотека пытается развиваться самостоя
тельно, покупая то или иное ПО. Главная 
проблема в том, что эти программы могут 
быть несовместимы между собой.

Нами осваивается автоматическая биб
лиотечно-информационная система АИБС- 
ALIS-Web, которая в будущем позволит обме
ниваться базами данных. Но это все планы на 
ближайшее время, так как пока мы первые, кто 
приобрел этот программный пакет среди ву
зовских библиотек. Кроме того, необходимо 

достаточное количество времени и финансо
вой поддержки для его внедрения. В перспек
тиве же нас ждет сотрудничество со многими 
библиотеками республики.

- На празднике присутствовали вете
раны библиотеки. Что можете о них рас
сказать?

- Очень жаль, что не удалось собрать 
всех. Так, не было Булыгиной Ангелины Иоси
фовны - первой заведующей библиотекой, 
зато присутствовала Беата Васильевна Плот
никова - вторая заведующая. На встрече 
было много тех, кто ушел на заслуженный 
отдых. Все они замечательные люди, которые 
внесли свой вклад в развитие библиотеки. Уже 
сложилась определенная традиция раз в 
несколько лет собираться всем вместе по 
случаю профессиональных мероприятий. Мы 
стараемся не забывать наших бывших работ
ников, поддерживаем с ними связь и всячески 
оказываем им знаки внимания.

- Расскажите подробнее про Ваш путь 
в библиотеку? Вам сразу предложили 
должность директора?

- Нет, все было гораздо сложнее. После 
окончания обучения и работы в Латвии я прие
хала в Гомель к родителям. Начала работать 
в университете по срочному договору на ка
федре «История КПСС», а спустя некоторое 
время ректор Ставров Василий Петрович 
настойчиво предложил мне должность заве
дующей библиотекой.

- Кому бы Вы хотели выразить бла
годарность за вклад в развитие библио
теки?

- В первую очередь хотелось бы поблаго
дарить всех тех, кто возглавлял университет. 
Несомненно, именно они играли важнейшую 
роль в развитии библиотеки. Но особые слова 
благодарности хочется сказать ушедшему от 
нас первому ректору Шагиняну Альберту Се
меновичу, уникальному человеку, который 
умел смотреть в будущее и вселял в нас наде
жду на то, что будет настоящая библиотека! 
Работа под его началом настолько вдохновля
ла, что не хотелось останавливаться, и мы все 
время стремились сделать библиотеку лучше!

Очень благодарны бывшему ректору 
университета Сарело Станиславу Бронисла
вовичу, который помог осуществить серьезные 

преобразования читальных залов, абонемен
тов библиотеки, в создании книгохранилищ и в 
первых процессах автоматизации библиотеки.

Большое спасибо нынешнему руководству 
университета во главе с ректором Тимошиным 
Сергеем Ивановичем за оказание помощи в 
приобретении компьютеров для электронного 
читального зала, мебельного оборудования 
для основного абонемента учебной литерату
ры и за приобретение современной системы 
АИБС-ALIS-Web.

И конечно, самое главное, спасибо самим 
сотрудникам библиотеки, которым приходи
лось постоянно выполнять огромные объемы 
работ при ее становлении и направлять все 
свои силы на дальнейшее развитие.

- Несколько слов о своем коллективе?
- В первую очередь хочется выделить 

заведующих отделами Жесткину Л. И., Алей
никову Т. В., Вергун С. С., которые несут зна
чительную нагрузку по организации работы на 
участках, Дзирко В. И., которая выполняет 
обязанности заместителя директора библио
теки. Есть те, у кого стаж работы приближает
ся к значительной отметке. Это Соколо
ва С. А., Столярец Н. И., Черткова Л. И., Фили- 
чик М. В., Кулик Н. В., Качур С. А., Мороз Л. К., 
Белебнева И. Н. и другие. Также у нас есть и 
много молодых талантливых сотрудников. 
Всего же штат работников насчитывает 
39 человек. В будущем планируется его рас
ширение в связи с еще большей компьютери
зацией библиотеки и увеличением работ по 
информационному обслуживанию пользовате
лей. Особое место в работе нашего коллекти
ва уделяется вопросам этики библиотекаря. 
Ведь помимо прочего, настоящий библиоте
карь должен чувствовать настроение читате
ля, не показывать своего, оказывать необхо
димую консультацию и помощь, это постоян
ная работа с людьми.

- Всегда ли Ваш коллектив оставался 
на 100% женским? Неужели мужчин в нем 
никогда не было?

- Ну, почему же, был - Астраханцев Сер
гей Евгеньевич (старший преподаватель ка
федры «Экономика и управление в отрас
лях»), работал библиотекарем на полставки и 
помогал нам во времена самого начала компь
ютеризации. Больше мужчин не было. Мы 
считаем, что не каждому мужчине работа в 
наших отечественных библиотеках «по пле
чу». Труд, который требует столько терпения и 
много других сопутствующих качеств, может 
вынести только женщина.

- Вы известны как очень спортивный 
человек, расскажите немного подробнее о 
своих увлечениях?

- Что касается увлечений, то это скорее 
всего из детства. Потому что, вы уже сами 
понимаете, я отношусь к тому поколению, у 
которого «ничего не было, кроме того, что 
было». Когда «это было», занималась на
стольным теннисом, волейболом, легкой атле
тикой.

Уже работая в университете, много лет 
ходила на аэробику и в бассейн. Пятый год 
принимаю участие в путешествиях на катама
ранах по рекам Беларуси с главным вдохнови
телем этих походов - профессором Чубрико- 
вым Леонидом Гавриловичем. Природа у нас в 
стране просто уникальная, безусловно, есть 
на что посмотреть. Делаю ежедневную заряд
ку, играю в бадминтон. Надо сказать, это за
мечательный игровой вид спорта, позволяю
щий освободить сознание от рабочих нюан
сов. Хотелось бы пожелать, чтобы в будущем 
с оздоровительными видами спорта в универ
ситете стало лучше.

- Какой Вы видите идеальную библио
теку?

- Современная вузовская библиотека 
должна быть не только привлекательной с 
точки зрения дизайна, интерьера, но и пре
красно оборудованной. Библиотека должна 
соответствовать определенным стандартам 
качества обслуживания, обеспечивать доступ 
пользователей ко всем информационным 
ресурсам и всегда быть востребованной. 
Поэтому мы стараемся постоянно развиваться 
и находиться в поиске, ведь «Кто не идет 
вперед, тот идет назад!»

Беседу вел Юрий БЕЛОВ, сотрудник ВЦ
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СПОРТИВНАЯ ЖИЗНЬ ДИПЛОМЫ
ПРИГЛАШАЕМ

ПЛОВЦОВ- 
РАЗРЯДНИКОВ!

Известно ли вам, что на базе нашего 
университета открылась новая секция по 
плаванию. За подробностями и коммен
тариями этого события я отправилась к 
тренеру нашей команды Гуткиной Татья
не Евгеньевне.

Она прокомментировала этот факт 
следующим образом: существует группа 
спортивного совершенствования, в ней 
занимаются спортсмены, которые имеют 
1-й взрослый разряд по данному виду 
спорта либо являются кандидатами в 
мастера спорта. Секция начала свою 
работу благодаря руководству нашего 
университета - проректорам Асенчи- 
ку О. Д., Кириенко В. В. и заведующему 
спортивным клубом Лисейчикову В. Н. 
В настоящее время в группе занимается 
10 человек (7 парней и 3 девушки). Это 
студенты разных курсов и специально
стей.

Занятия в бассейне проводятся 
2 раза в неделю в СОШ № 61. Секцию 
открыли в прошлом году после участия 
команды нашего университета в город
ских соревнованиях по плаванию, где 
студент энергетического факультета 
Купава Евгений занял второе место. Это 
был пробный вариант. В дальнейшем, 
если ребята будут выступать успешно на 
городских, республиканских соревнова
ниях, секция будет продолжать свою 
работу.

Тренер команды приглашает студен
тов, которые имеют определенные дос
тижения и разряд в данном виде спорта, 
присоединиться к занятиям в спортивной 
секции.

Юлия СТАРЧЕНКО, 
студентка гр. ЭАПК-41

Результаты 
ОБЛАСТНОЙ 
студенческой 

СПАРТАКИАДЫ 
2009

НАСТОЛЬНЫЙ 
ТЕННИС:
3 место -
Бончик Ирина (ЭФ) 
(личное первенство) 
2 место - командное 

первенство

СТРИТБОЛ:

3 место - командное 
первенство

Министерства спорта и туризма
6-9 октября на территории олимпийской базы «Стайки» проходила 

Республиканская спартакиада работников образования и науки.

О жарких баталиях 
по МИНИ-ФУТБОЛУ

С 9 по 17 ноября в спортивном зале 
нашего университета прошел очередной 
этап межфакультетских соревнований. 
На этот раз в центре внимания был ми
ни-футбол. Я расскажу вам о жарких 
баталиях, какие, несомненно, были в это 
время на паркете, а также выступлю в 
роли этакого футбольного аналитика. Но 
обо все по порядку...

После первых туров команды разде
лились на лидеров (ГЭФ и ЭФ) и аутсай
дера (ФАИС), которому суждено было 
занять последнее место. За 3-е место 
боролись команды МСФ и МТФ. Эти 
команды были достойны друг друга, что 
показала их очная встреча в первом 
туре, закончившаяся со счетом 3:3. Ста
ло понятно, что бронзу выиграет более 
удачливая команда.

Оставшиеся туры лишь подтвердили 
вышесказанное, и все с нетерпением 
стали ждать последний тур. Не знаю, 
специально ли организаторы турнира 
свели команды ГЭФ и ЭФ в очную встре
чу лишь в последнем туре, но именно 
эти команды не проиграли ни одной 
встречи и были на голову выше всех 
остальных.

Финал получился драматичным. 
Команда ЭФ, которая считалась фавори
том, первая открыла счет, и уже, каза
лось, никто у них не отнимет победу. Но 
с этим не были согласны ее соперники. 
Команда ГЭФ смогла перехватить ини
циативу, забить 2 безответных гола и 
тем самым завоевать первое место. 
Третьей стала команда МТФ.

Ну, а теперь перейдем к анализу 
турнира и попытаемся выделить пару 
номинаций. (Стоит отметить, что автор 
высказывает сугубо личное мнение).

Командой-открытием для меня стала 
команда ГЭФ. Без обид, но никто не

В спартакиаде приняли 
участие и показали хорошие 
результаты наши преподава
тели кафедры «Физическое 
воспитание и спорт». Отли
чились в определенных ви
дах спорта и получили ди
пломы Министерства спорта 
и туризма

Бображ В. В.
(3 место по многоборью),

Науменко О. А.
(2 место по многоборью),

Плешкунов Д. А.
(1 место по футболу 
в сборной Гомеля).

Татьяна КОВАЛЕНКО, 
студентка гр. Т-31

будет спорить, что на ГЭФе учится очень 
много девушек, и найти там 6-7 парней, 
умеющих хорошо играть в футбол, для 
меня представлялось сложным. Но они 
нашлись и доказали, что главное не 
количество, а качество.

Командой-загадкой для меня видит
ся команда МСФ. Ну не могу я понять, 
как на самом мужском факультете не 
нашлось и десятка хороших футболи
стов. Если посмотреть на МТФ, то там 
запасных хватило бы на все команды 
турнира, а за МСФ играло только 7 чело
век. При этом не было вратаря. Дошло 
до того, что в последних двух турах на 
воротах у МСФа побывали 3 разных 
полевых игрока. И это учитывая, что они 
играли практически без замен. Это, без
условно, сказалось на результате коман
ды. А жаль, ведь по качеству игры она 
являлась чуть ли не сильнейшей коман
дой турнира. Но не сложилось...

От команд пора перейти к лично
стям. Я решил взять на себя смелость 
составить своеобразную сборную турни
ра, в которую вошли лучшие игроки. 
Итак, вратарь - Барановский Александр 
(ГЭФ), полевые игроки - Тарасов Павел 
(МСФ), Тимошенко Алексей (ЭФ), Кова
лев Антон (МТФ), Сидоров Леонид 
(ГЭФ). MVP турнира - Тимошенко Алек
сей (ЭФ). Все игроки старались, но имен
но эти ребята показали себя настоящи
ми лидерами и смогли привести свои 
команды к победам.

В заключение хочется заметить, что 
спортивная жизнь нашего университета 
кипит. А это значит, что у нас готовятся 
не только грамотные специалисты, но и 
специалисты с высокими спортивными 
показателями. Так держать!

Сергей ЛЯШКЕВИЧ, 
студент гр. НР-31
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«ЛИТВА-БЕЛАРУСЬ» - ИГРА в Б

Сергей ЛЯШКЕВИЧ, 
студент гр. НР-31

БУДЬТЕ ЗДОРОВЫ!!!

БОИ!

Как ранее сообщалось, недавно к 
нам с дружеским визитом приезжала 
делегация литовских студентов. Ну, а 
какие же литовцы без баскетбола? Есте
ственно, было решено провести товари
щеский матч, на котором мне просто по
везло побывать.

Игра проходила по эксперименталь
ным правилам. Команды из 5 человек, в 
которые входили как парни, так и девушки 
(у нас было две девушки, у гостей - од
на), играли четыре четверти по 5 минут с 
не регламентированным и перерывами 
между ними.

Если говорить о самом матче, то он 
протекал примерно по одному сценарию. 
Мы, как гостеприимная сторона, в первые 
несколько минут отдали инициативу ли
товцам, после чего решили, что пора бы и 
самим поиграть. Далее пошла примерно 
равная игра с обоюдно острыми выпада
ми. Так продолжалось до последней чет
верти, в которой гости перехватили ини
циативу и полностью доминировали на 
площадке. Особо в составе «сборной 
Литвы» выделялились Андрюс и Юстас, 
которые заработали львиную долю очков 
своей команде.

Ну, а кто же победил, спросите Вы? 
Ответ прост - ДРУЖБА. Ведь это был не 
столько спортивный матч, сколько способ 
сблизить и подружить студентов из раз
ных стран. Вы бы видели, как были счаст
ливы гости, когда забивали мяч в нашу

«СТУДЕНЧЕСКИЙ ОБЕРЕГ» на парах 

корзину, и как искренне аплодировали 
красивому финту от игрока нашей коман
ды. В таких матчах нет проигравших. 
Здесь все победители.

Именно поэтому приз этого матча, 
торт с эмблемой баскетбольного мяча, 
был дружно съеден всеми участниками 
встречи. Я думаю, что в памяти наших 
гостей остались только хорошие воспоми
нания о нашем университете, городе, 
стране...

ФОТО МЕСЯЦА

ГРИППУ
Как студенты Политеха борются с гриппом!
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Мероприятия на ДЕКАБРЬ
/ декабря
Мероприятия, посвященные
Всемирному дню профилактики

I СПИДа

5 декабря
День открытых дверей 
с представлением 
и знакомством факультетов
и специальностей вуза

4 декабря
Участие студентов- 
первокурсников в областном 
студенческом фестивале
«Зимняя радуга»

2 декабря
Посещение членами 
Гомельского областного
студенческого совета Палаты 
представителей
Национального собрания РБ

Отдел воспитательной 
работы с молодежью 

проводит открытый диалог

«ЗАДАЙ ВОПРОС 
ВЛАСТИ!»

На ваши вопросы будет отвечать 
председатель Гомельского 

облисполкома
Якобсон Александр Серафимович

Вопросы высылайте на электронный адрес 
газеты до 15 декабря

22 декабря
Меро пр ия тия, 
посвященные Дню энергетика

1-10 декабря
Мероприятия, посвященные 
Дню прав человека.
20-летие Конвенции 
«О правах ребенка»

9-10 декабря
Участие
студентов из Туркменистана
в Арт-фестивале
(г. Минск)

10 декабря
День кафедры 
«Экономика и управление 
в отраслях»

25-31 декабря
Мероприятия, 
посвященные празднованию 
Нового года

7 декабря
Заседание ректората

21 декабря
Заседание
Совета университета
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